

que de respirer ; et la conscience qu'elle a de pouvoir légitimement le dire, est la source de tout ce qu'elle a, de tout ce qu'elle est et de tout ce qu'elle fait.....

Nous devons confesser Dieu et Jésus-Christ et l'Église. Il importe au plus haut degré de garder présentes en son esprit ces solennelles et effrayantes paroles du Maître : " Quiconque aura rougi de moi devant les hommes, je rougirai de lui devant mon Père. (1) " Vous comprenez que cette rougeur au front de notre juge, c'est inévitablement le prélude d'une sentence mortelle prononcée par ses lèvres. Donc jamais de trahison, jamais de lâcheté, de défaillance, de pusillanimité, de retraite honteuse, jamais l'ombre de respect humain. Quand l'occasion se présente de déclarer aux hommes non-seulement votre foi, mais vos espérances, mais votre amour, mais votre piété, vos habitudes chrétiennes et le jugement que, du haut de vos principes, vous portez sur toutes choses, dites franchement ce que vous croyez, montrez-vous simplement ce que vous êtes. Pas de concession dans la doctrine ; pas de connivence même apparente avec l'esprit profane et sophistique du monde, avec l'esprit naturaliste et tout humain d'un grand nombre de fidèles mal instruits, mal pensants, quoique, à certains égards, ils puissent n'être pas mal vivants. Vous portez un drapeau : il ne faut ni le rendre, ni l'abaisser, ni le voiler...

Nous devons tous être des témoins ; tous les saints furent des *confesseurs* ; cela veut dire des gens qui ont rendu témoignage. Beaucoup, vous le savez, l'ont rendu jusqu'au sang ; ce sont les témoins par excellence, et tel est le sens de ce grand mot de *martyr* qui les désigne à nos vénérationes.

MGR CHARLES GAY,
Evêque d'Anthédon.

(1) Luc, IX, 26.

Ger
ordi

Big
phas

nati

Perr

féré,
à M.

retra
la Cl

traite
tique
les re
mous

vin, &
Pisto